

Fondation les Baumettes, établissement médico-social de Renens et environs

Les communes fondatrices de la Fondation les Baumettes (Renens, Chavannes, Crissier, Bussigny et Ecublens) ont chacune deux représentants au Conseil de Fondation et un au Comité de Direction.

La commune d'Ecublens est représentée au Conseil de Fondation par Monsieur Jean Cavalli, président du Conseil de Fondation, Conseiller municipal « Sécurité publique, Habitants et Promotion économique » et Monsieur Christian Maeder, syndic. Monsieur Pascal Besson, secrétaire municipal est le secrétaire du Conseil de Fondation.

Madame Pascale Manzini, Conseillère municipale « Activités sociales et scolaires, Accueil de jour, Aînés, Logement » est membre du Comité de Direction.

Situation COVID-19

L'année 2022 n'a pas démarré sous de très bons auspices. Le virus du Covid-19 était encore bien présent dans l'institution. Sur le seul mois de janvier une quarantaine de résidants ont été malades de la Covid ou avec des symptômes de la Covid. Les résidants symptomatiques ont été confinés ainsi que leur voisin pour les résidants en chambre double, même si asymptomatiques.

Les collaborateurs n'ont pas été épargnés puisque 60 d'entre eux ont été malades durant le même mois. Cet absentéisme important a dû être compensé ; ce qui n'a pas été sans effets négatifs sur les finances.

Les conséquences de la Covid sur la santé des résidants et des collaborateurs n'ont pas la même importance qu'en 2020. Les résidants et les collaborateurs tombés malades se sont remis sur pieds après quelques jours. Les confinements en chambre sont toujours difficiles à vivre, ceci malgré les mesures compensatoires apportées.

Activités

Hébergement:

Nous avons facturé 39'637 journées d'hébergement pour une capacité maximum de 40'515 journées. La capacité d'accueil est de 111 résidants dont 2 lits de courts-séjours. Au 31.12.2022, 110 résidants étaient hébergés à l'EMS des Baumettes : 83 femmes avec un âge moyen de 87.6 ans et 27 hommes avec un âge moyen de 82.4 ans.

Les activités d'animation évoluent vers un accompagnement de plus en plus individualisé. Pour ce faire, l'approche Snoezelen à laquelle ont été formées les animatrices en 2022 est une réelle plus-value.

Centre d'Accueil Temporaire (CAT) :

En plus des animations récréatives qui sont proposées aux bénéficiaires du CAT, des ateliers visant au maintien de l'autonomie dans les actes de la vie quotidienne sont organisés.

L'activité du CAT n'a pas encore retrouvé celle qu'elle était avant la crise du COVID-19, soit 4'628 modules et 2'292 repas en 2022 contre 5'248 modules et 2'616 repas en 2019.

L'âge moyen des bénéficiaires CAT est de 86 ans pour les femmes et de 87.3 ans pour les hommes.



Logements protégés :

Les logements protégés inaugurés en 2010 n'ont jamais rencontré de difficultés pour trouver de nouveaux locataires. Son architecture adaptée aux personnes à mobilité réduite, l'accompagnement sécuritaire et socioculturel apportent aux locataires un sentiment de sécurité.

Au 31 décembre, 21 femmes étaient accueillies aux logements protégés, leur moyenne d'âge était de 86.05 ans, les hommes étaient au nombre de 13 avec une moyenne d'âge de 76.15 ans. Trois locataires ont quitté leur logement pour une entrée en EMS dont une locataire aux Baumettes.

La Garderie:

La capacité d'accueil est de 27 enfants : deux groupes de 5 bébés, un groupe de 7 trotteurs et un groupe de 10 grands. La Garderie des Baumettes fait partie du réseau d'accueil de jour de la petite enfance Renens-Crissier.

Le taux d'occupation reste élevé en 2022 avec un résultat de 89.86% (89.65% en 2021). Les enfants du personnel des Baumettes qui bénéficient d'une fréquentation irrégulière représentent 7.15% du taux d'occupation.

Cuisine: Les menus proposés par la cuisine aux résidants sont variés et à la recherche d'un équilibre diététique. Pour s'adapter au mieux aux goûts et aux habitudes alimentaires de chaque résidant, une carte « repas » est constituée avec les éventuelles allergies et aversions.

La cuisine a élaboré 217'500 repas en 2022 (214'335 en 2021). Les repas mis à disposition pour être livrés à domicile par les CMS représentent 38% de la production, soit 82'594 repas.

Collaborateurs

Effectif moyen payé en équivalent plein temps pour 2022 : 151.58 (153.71 en 2021).

La différence ne représente pas une baisse d'effectif auprès des résidants, celui-ci est constant est correspond aux besoins journaliers. La baisse correspond à une diminution de l'absentéisme en 2022 par rapport à 2021.

Nous sommes une entreprise formatrice, avec 18 apprentis dans les professions suivantes : assistant socio-éducatif, assistant en soins et santé communautaire, agent de propreté, aide en soins et accompagnement, cuisinier, employé en cuisine et employé de commerce.

Projets

EMS de Bussigny

L'EMS baptisé La Gravernayse devrait pouvoir, selon le planning intentionnel, ouvrir ses portes fin 2025 avec un début des travaux durant le 2ème semestre 2023.

Le projet comprend 52 chambres individuelles toutes équipées d'une salle de bain ainsi qu'un centre d'accueil temporaire (CAT) pour accueillir une douzaine de personnes les jours ouvrables.

L'EMS se construit sur une parcelle mise à disposition par la commune de Bussigny sous forme d'un droit de superficie (DDP).



Agrandissement et modernisation de l'EMS de Renens

Le projet consiste à agrandir le bâtiment actuel, soit par une extension ou soit par un rehaussement. L'agrandissement accueillera 50 nouvelles chambres individuelles, ce qui permettra de transformer 21 chambres doubles en chambres individuelles dans la partie initiale du bâtiment. A la fin des travaux l'EMS comptera 133 lits de gériatrie et de psychogériatrie compatible, tous en chambre individuelle.



Voyage sensoriel intergénérationnel avec la méthode Snoezelen